

La Typologie de l'architecture Percheronne

Les particularités du bâti percheron résident moins dans la forme des bâtiments que dans l'opportuniste et la typicité des matériaux employés pour les élever.

Ce sont les matériaux différents, avec leurs aspects et leurs couleurs, qui font la richesse du patrimoine architectural du Perche par l'étendue et la complémentarité de sa palette. L'enduit par exemple, à base de chaux et de sable local non lavé, apporte une couleur jaune des plus typiques. La brique percheronne, d'un brun puissant allant jusqu'au vermillon, ne peut être confondue avec son homologue solognote plus claire et orangée. La pierre de roussard est un grès dense et uniforme de couleur brun foncé prenant parfois des reflets violets. Quant au grison, sa couleur brune ou jaune plus ou moins intense et sa texture hétérogène de granulats agglomérés, signent sa provenance. Demeure l'immense blancheur du tuffeau, simple et lisse ou travaillé de maintes moulures élaborées qui agrémentent et éclairent les façades. Enfin, il n'est pas rare que des bâtiments présentent dans leurs murs épais, parfois sous l'enduit qui affleure, l'ensemble de ces matériaux sans oublier le bois, le silex, ou la terre crue sous forme de torchis ou de bauge, autres ressources d'un terroir qui décidément n'en manque jamais !

À la traditionnelle tuile des couvertures, l'ardoise, depuis plus d'un siècle, s'importe de plus en plus

Des façades variées trapues et rugueuses, brunes et jaunes deviennent blanches et lisses selon les matériaux utilisés.

